



FRENTE POLÍTICOS

1. Puentes. La visita oficial del secretario de Estado de Estados Unidos, **Marco Rubio**, marca un momento clave en la relación bilateral. La reunión, hoy miércoles, con la presidenta **Claudia Sheinbaum** y su Gabinete de Seguridad servirá para discutir temas urgentes, como el combate al narco, migración irregular, equilibrio comercial y cooperación económica. Aunque los enfoques puedan diferir, ambas naciones comparten intereses comunes, seguridad, justicia y prosperidad. Se espera un memorando de entendimiento que fortalezca la colaboración sin comprometer soberanías. Oportunidad de demostrar que los retos se resuelven con visión conjunta.

2. Madurez. Después de días de tensión, Morena, cuya líder es **Luisa María Alcalde**, y el PAN, bajo **Jorge Romero**, lograron un acuerdo que permite la designación de **Kenia López Rabadán** como nueva presidenta de la Mesa Directiva en San Lázaro. La panista, con trayectoria legislativa sólida, sustituirá a **Sergio Gutiérrez Luna**. No fue una decisión sencilla. Dentro de Morena hubo resistencias por su perfil opositor, pero prevaleció el principio de rotación, el respeto al equilibrio de fuerzas y la necesidad de garantizar gobernabilidad en la Cámara. **Ricardo Monreal**, líder de la Jucopo, volvió a solucionar. El diálogo es posible aun ante la polarización.

3. Rendición de ruta. Después de presentar su Primer Informe de Gobierno, la presidenta **Claudia Sheinbaum** anunció que este viernes

iniciará una gira nacional por los 32 estados del país. Serán tres semanas y media para rendir cuentas directamente al pueblo. En cada entidad hablará de Programas del Bienestar, obras de infraestructura y proyectos futuros. La logística será intensa, hasta tres estados por día. Desde Palacio Nacional, **Sheinbaum** reiteró que "México va bien e irá mejor" y se comprometió a dar continuidad con cercanía. La 4T sale de nuevo al territorio. El nuevo sello es rendir resultados y el contacto directo. Gran lección.

4. Toga y lupa. "No seremos inquisidores, pero sí vigilantes de la conducta y la fortuna de los jueces", advirtió el magistrado **Bernardo Bátiz** durante la instalación del nuevo Tribunal de Disciplina Judicial del Poder Judicial de la Federación. Presidido por **Celia Maya**, el órgano tendrá la tarea de supervisar la integridad y el comportamiento de los juzgadores, sin revisar sentencias, pero sí investigando tratos indebidos, abusos y enriquecimiento injustificado. En la ceremonia, junto con la secretaria de Gobernación, **Rosa Icela Rodríguez**, se marcó el inicio de una nueva etapa para el Poder Judicial. Menos opacidad, más vigilancia interna. Bien por México.

5. Descansaditos. El Senado, presidido por **Gerardo Fernández Noroña**, tuvo cuatro meses de receso, volvió al trabajo con apenas seis horas de sesión en dos días... y después se dio otra semana libre. La madrugada del martes, tras tomar protesta a 875 jueces y aprobar el anteproyecto de Presupuesto 2026 en una sesión de sólo seis minutos, la nueva presidenta del Senado, **Laura Itzel Castillo**, citó hasta el 9 de septiembre. Algo así como minivacaciones pagadas después de la ardua tarea de legislar por un país mejor. Cumplieron la ley con sesiones nocturnas exprés, pero no con el país, que les exige más entrega y menos... pereza.